



Mi Universidad

Control de Lectura

Raúl Antonio García Angeles

Segundo Parcial

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

2 do Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril de 2025

Tema 1: Medicina Tradicional China y Japonesa.

Medicina japonesa tradicional: Principios y tratamientos.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Durante el periodo neolítico, la enfermedad se consideraba una invasión del cuerpo por espíritus demoniacos. Los japoneses acudían a los Chamanes, que utilizando amuletos, oraciones y grimorios, intentaban exorcizar el mal. Hubo esperar un siglo VII a. de J.C. Para que las primeras olaS migratorias, procedentes de Corea, del Norte de China y de Filipinas, aportasen algunos conocimientos médicos. El aumento con el comercio con China, así como la influencia del budismo chino-coreano, lo que realmente sentó las bases de la medicina tradicional japonesa a partir del siglo VI. Adoptando inicialmente todos los preceptos de la medicina China, la Medicina Kampo (literalmente "medicina según el método Han") se fue emancipando progresivamente de esta a finales de la dinastía Tang, hacia 907. Se diferencia de ella, en particular por un enfoque más práctico, un diagnóstico basado en la conjunción de síntomas, así como por sus remedios naturales formulados a partir de plantas locales. La medicina Kampo adopta un punto de vista holístico, según el cual cada individuo es reconocido como un todo. El cuerpo y el espíritu forman un todo invisible, en interacción permanente con su entorno, en el cual hay que mantener un estado de equilibrio constantemente. El Ki (equivalente al Qi Chino). Corresponde a la energía vital que circulaba en el cuerpo y que se caracteriza por su fluidez, el In y el Yo (homólogo japonés del Yin y el Yang) traduce el dualismo presente.

Tema 2: Natuvismo y Homeopatía.

El natuvismo a la luz de la ciencia contemporánea (A. González Arias y F.A. Horta Rangel)

El natuvismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales solo por el hecho de ser naturales. Suele promoverse bajo términos tales como "Medicina naturopática", "natural", "tradicional", "alternativo" o "verde". No se considera aquí la acepción muy extendida en Europa del naturalismo como sinónimo de movimiento nudista. A veces se invoca el naturalismo como argumento a favor de supuestos "sistemas curativos" ajenos a la ciencia, tales como la terapia floral, la medicina biogenética o la homeopatía. La terapia floral es una doctrina curativa del siglo XX, de indiscutible carácter religioso cristiano e inspiración divina, según reconoció su propio autor. La medicina bioenergética, aunque hoy día se presenta con ropajes muy diversos, se basa en conceptos religiosos chinos y hindúes muy antiguos; sus partidarios tienden a deformar o tergiversar conceptos bien establecidos por las ciencias naturales, atribuyendo a la energía un sentido espiritual. Natuvismo y Fitoterapia. no se debe confundir el natuvismo con la fitoterapia. La fitoterapia es la ciencia del uso extractivo de plantas medicinales o sus derivados con fines terapéuticos. Aunque tiene su punto de origen en las experiencias de pruebas y error heredadas de generaciones pasadas, cuando se practica correctamente toma en cuenta en primer lugar la farmacognosía, que estudia sustancias con posibles propiedades terapéuticas como tóxicas así como

Tema 3º Imanes Terapéuticos

Raúl Antonio
Dr. Sergio Jiménez Ruiz
García
Ángel

Terapéutica Con Imanes en afecciones del aparato locomotor. Dr. Uises Sosa Salinas y Téc. Consuelo V. Ramos González.

Todos y cada uno de los seres que habíamos en el Planeta estamos cotidianamente permanentemente influenciados por el magnetismo, por el solo hecho de vivir sobre la tierra, que en sí misma un gigantesco imán. Ya desde tiempos remotos, el hombre ha sabido que unas rocas de la región de Magnesia, en el Asia Menor poseían cualidades magnéticas. Es precisamente, por el nombre de esa región que los fenómenos provocados por esos materiales se llaman magnetismo y todos los elementos con esas propiedades se conocen con el nombre de magnetos. Los magnetos o imanes, llamados también imanes permanentes para diferenciarlos del electroimán que mantiene sus propiedades magnéticas sólo cuando está conectado a la corriente, se han demostrado ser altamente beneficiosos para ciertas dolencias, y ya desde tiempos inmemoriales han sido utilizados para aliviar la rigidez de los músculos y articulaciones, o mitigar los dolores corporales en forma inmediata. En la Clínica de Medicina Natural y Tradicional del Instituto Superior de Ciencias Médicas de Camagüey, utilizamos indistintamente la magnetoterapia y la electromagnetoterapia, en las afecciones del aparato locomotor; en las enfermedades más generales.

Referencias bibliograficas:

1. Millstine. D. (2023). Generalidades sobre la medicina alternativa y complementaria
2. Medicina japonesa tradicional: principios y tratamientos (2023). Supersmart.com
3. A. Gonzalez. Arias. y F. A. Horta. Rangel. (2015). El naturalismo a la luz de la ciencia contemporánea.
4. De Salud, S. (s/f). Homeopatía en México. Gob.mx
5. Salinas, U., & Gonzales, C. (2000). Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor. Locomotor. Rev cubana Ortop Traumatol, 14 (1-2), 26-31. Sld.cu